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монтаж охранно-пожарной 
сигнализации

система видеонаблюдения, 
контроль доступа

домофоны, аудио-видео, 
металлические двери, элек-
тромагнитные замки

огнезащитная обработка 
материалов

обслуживание, ревизия

проектирование и декларация 
пожарной безопасности

иркутск спец-защита

тел.: 46-68-69, 96-04-01
irk_spec-z@mail.ru

давайте жить 
по солнечным часам

в иркутске в сквере на ул. ле-
нина состоялось открытие деко-
ративной скульптуры «солнечные 
часы».

Авторами скульптуры стали Евгений 
и Илья Ставские. Существует много раз-
новидностей солнечных часов, в Иркутске 
появились самые распространенные — го-
ризонтальные. 

Часы показывают точное астрономиче-
ское время. При этом время узнают по из-
менению длины тени от гномона и ее дви-
жению по циферблату. Там, где на обычном 
циферблате находится цифра 12, на сол-
нечном — 13. И это тоже полдень, только 
астрономический.

Выполнены солнечные часы из мрамо-
ра и гранита, металлическая ось гномона 
— из латуни, украшенной коваными эле-
ментами. В центре циферблата расположе-
но керамогранитное панно с поздравлени-
ем иркутян с 350-летием города. 

с местом для художеств не про-
гадали: граффитчики разрисовали 
два торца дома №20 на маршала 
конева. ежедневно мимо дома про-
ходит много людей, а во дворе ча-
сто устраивают праздники. 

Разрешение на художественное 
оформление стен домов организаторы 
спросили  у жителей дома. Получили 
его без труда, жильцы были только рады 
тому, что стены дома станут ярче и кра-
сочнее. С художниками, занимающимися 
уличным разрисовыванием домом, пред-
варительно прошла встреча, где была об-
говорена тематика рисунков. По словам 
Александра Барташова, генерального ди-
ректора «Западного управления ЖКС», 
выбрали «350-летие города» и «Муль-
тфильмы Диснея», так как эти темы ин-
тересны и взрослым, и детям. 

«Западное управление ЖКС» снабдило 
художников баллончиками с аэрозольной 
краской (всего ушло около 170 баллончи-
ков) и за два  выходных «граффитчики»  
оживили стены дома. 

– Нравится, сразу говорю! Выйдешь 
на улицу: однообразные дома, дома – а 
это  сразу в глаза бросается. Впервые 
такое вижу, придумали же умные люди, 
– восхищается Клавдия Гавриловна Ва-
ракина, жительница дома №20. – Главное 
теперь сохранить эту красоту, уберечь от 
вандалов.

Какое же граффити без надписей? Два 
мальчика оживленно разглядывают сте-
ну. На вопрос, что из рисунков им больше 
нравится, указывают на левый блок панно, 

Однажды, беседуя с чинов-
ником о благоустройстве и озеле-
нении придомовой территории, я 
надеялась получить от него по-
мощь и поддержку в приведении 
микрорайона Университетский в 
более привлекательный вид.

И вдруг услышала: «Цвет-
ники в нашей работе не глав-
ное», - чиновник встал из-за 
стола, всем своим видом пока-
зывая, что прием окончен.

Выйдя из кабинета, мне за-
хотелось бросить и цветники 
у дома, и закупку рассады на 
свои скудные пенсионные до-
ходы и уйти подальше в лес…

Иду вдоль бесконечно 
длинного серого представите-
ля жилого фонда микрорайона 
и вдруг вижу у самой дороги 

голубенький одинокий беззащит-
ный кустик «анютины глазки». 
Поднял вверх головки, стоит и 
улыбается… Кто-то же принес 
его сюда, чье-то сердце тоже бьет-
ся не ровно…

Нет, решила я, цветники бу-
дут! Наш дворник Алик помог 
вскопать клумбу, плотник Алек-
сандр отремонтировал и покра-
сил скамейки. В соседнем дворе 
вовсю уже трудилась Тамара Фе-
доровна. Разнообразие ее цветни-
ков не один год волнует и радует 
жителей дома и микрорайона. И 
совсем неожиданно появились ря-
дом мальчишки Алеша и Никита. 
Они предложили свою помощь. 
Воду к цветникам носили ведра-
ми и лейками, расплескивая ее по 
дороге и брызгая друг на друга. 

Получилось и полезно, и весело! 
Ребят, желающих помогать вы-
ращивать цветы, оказалось даже 
больше, чем надо. И мне пришла 
мысль: «А не провести ли следу-
ющим летом в нашем микрорайо-
не конкурс на лучший цветник, 
посаженный нашими мальчишка-
ми и девчонками? Конечно, с по-
мощью мам и бабушек. А потом 
подведем итоги, наградим самых 
лучших и устроим праздник цве-
тов».

Ваше мнение, дорогие сосе-
ди? В этом году за участие в озе-
ленении микрорайона от имени 
депутата Стекачева и ТОС «Уни-
верситетский» были вручены бла-
годарственные письма жителям 
нашего микрорайона и неболь-
шие подарки детям, которые при-

нимали активное участие в уходе 
за цветами и саженцами деревьев 
и кустарников. Огромное спасибо 
всем, кто не равнодушен, кто же-
лает, чтобы наш микрорайон был 

устроим праздник цветов? зеленым, чтобы жить в нем было 
хорошо.

Галина Ивановна Покормяко, 
дом №92, м/р Университетский

стены дома ожили 
Закончился фестиваль граффити «Родному дому – новые краски», 
объявленный «Западным управлением ЖКС». 

где находится надпись. Максим Куликов, 
райтер, объясняет, что композиции из букв 
позволяют самовыражаться: чем они слож-
нее, тем выше мастерство художника, и 
читать их бессмысленно, потому что здесь 
важнее  зрительный образ. 

Правда, в данном случае стояла кон-
кретная задача: сделать приятное людям (а 
это значит не злоупотреблять художествен-
ными надписями). С этой задачей  граф-
фитчики успешно справились. 

Художники получили от генераль-

ного директора «Западного управления 
ЖКС» и председателя жюри дипломы и 
денежные премии. Первое место занял 
Сергей Капустин, его рисунку дали на-
звание «Девочка-осень». Второе место 
– Дмитрий Темников и третье – Максим 
Куликов. 

«Западное управление ЖКС» пообеща-
ло, что в следующем году фестиваль обяза-
тельно продолжится. 

Марина Труфанова.
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вниманию жителей района!
мы предлагаем:
• более 160 
цифровых каналов,
• более 16 
аналоговых каналов,
• бесплатный 
федеральный пакет.

абонентская плата включает в себя:
 техническое обслуживание сетей – 50 руб. в месяц,
 базовый цифровой пакет (более 60 каналов) – 130 руб. в месяц,
 14 тематических пакетов ( по 6 – 8 каналов в каждом) – 50 – 70 руб. в месяц.

справки и заявки принимаются по телефонам 500-905,  48-56-74

компания «иркнэт тв» приглашает вас 
подключиться к кабельному цифровому тв.

irknet tv

13 сентября. на ули-
це ощутимо стынут  руки и 
мерзнут уши. мы вместе 
со специалистами «запад-
ного управления жилищно-
коммунальными система-
ми» спускаемся в подвал 
дома №25 по улице тереш-
ковой, в самое его сердце 
– элеваторный узел, здесь 
тепло, светло и сухо.

Элеваторная - центр жизнео-
беспечения любого дома. Отсюда 
по трубам, как по артериям, горя-
чая вода расходится по квартирам, 
обогревая людей в холода. Все 
трубы обернуты теплоизоляцией 
для уменьшения теплопотерь.

Элеваторный узел поблескива-
ет датчиками и свежей антикорро-
зийной краской. Он сравнительно 
новый – здесь его поставили два 
года назад. Посередине элева-
торного узла находится «коралл» 
– прибор-регулятор температуры 
горячей воды. Здесь перегретая 

  У себя в квартире я недавно установила водосчетчики. 
Нужно ли проводить их техническую поверку и кто это должен 
делать? 

Елена Иванова.

вопрос-ответ

Прибор учета является ком-
мерческим прибором учета, т.е. 
прибором, правильная работа 
которого обеспечивает досто-
верность учтенных объемов по-
требленных услуг и обоснован-
ность денежных расчетов.

Счетчик, как и любое другое 
устройство, после нескольких 
лет работы может допускать 
определенные погрешности: 
неправильно учитывать объем 
потребленной абонентом воды, 
причём как в большую, так и в 
меньшую сторону. Поэтому его 
работу необходимо периодиче-
ски проверять. 

В паспорте на счетчик 
указывается первоначальный 
межповерочный интервал, т.е. 
через какой срок эксплуата-
ции он требует повторной по-
верки. Такая периодическая 
проверка обязательна для всех 
владельцев счётчиков, и за ее 
осуществление отвечают сами 
абоненты. 

Если поверка не была произ-
ведена, то показания, снятые с 
такого счётчика, не могут быть 
признаны действительными. 
Гарантированный интервал вре-
мени, в течение которого пока-
зания счётчика можно считать 
достоверными (межповерочный 
интервал), устанавливается про-
изводителем счётчиков по со-
гласованию с Государственной 
метрологической службой. Этот 
срок указывается в паспорте на 
счётчик и может составлять: для 
счётчиков ХВС – через каждые 
6 лет, для счётчиков ГВС – че-
рез каждые 4 года. В течение 
гарантированного срока службы 
счётчика он может быть прове-
рен несколько раз, межповероч-
ные интервалы до следующей 

поверки устанавливаются Госу-
дарственной метрологической 
службой после каждой повер-
ки.

Государственная поверка 
осуществляется организациями, 
получившими аккредитацию на 
право поверки средств измере-
ний. Эти же организации уста-
навливают и стоимость услуг 
по поверке приборов.

При соблюдении всех тре-
бований оформляется «Акт по-
вторной приемки прибора на 
коммерческий учет», который 
передаётся в бухгалтерию. 

По вопросам поверки при-
боров учёта рекомендуем Вам 
обратиться в Иркутский центр 
стандартизации, метрологии и 
сертификации по адресу: ул. 
Чехова, 8 или позвонить по те-
лефону  24-26-11.

Дополнительно сообщаем, 
что в соответствии со ст. 155 
Жилищного кодекса РФ «Вне-
сение платы за жилое помеще-
ние и коммунальные услуги» 
плата за жилое помещение и 
коммунальные услуги вносится 
ежемесячно до десятого числа 
месяца, следующего за истек-
шим месяцем, если иной срок 
не установлен договором управ-
ления многоквартирным домом. 
Для удобства собственников, 
оплачивающих коммунальные 
услуги по показаниям приборов 
учёта, в настоящее время созда-
на электронная почта count@
irkpk.ru, куда Вы сможете на-
правлять показания счётчиков. 
Подробную информацию Вы 
можете узнать в бухгалтерии по 
адресам: ул. Алмазная, 8, м-н 
Юбилейный, 37 Б, м-н Уни-
верситетский, 68 или по тел.: 
500-100. 

как тепло приходит в дом 

вода из подающей магистрали от 
Ново-Иркутской ТЭЦ смешива-
ется с охлажденной водой, посту-
пающей из системы отопления. 
Так вода достигает необходимой 
температуры – 60-65 градусов. 

Температуру воды, посту-
пающую в батареи к жителям в 
квартиры, в этом доме регулиру-

ет погодоведомая автоматика. На 
фасаде дома со стороны двора 
установлен небольшой датчик, 
который считывает температуру 
воздуха на улице и в соответствии 
с ней определяет температуру го-
рячей воды. То есть, когда холод-
но, батареи греют сильнее и нао-
борот. И соответственно, жильцы 
теперь не парятся от жары и не 
мерзнут, в их квартирах создается 
комфортный микроклимат в соот-
ветствии с погодой за окном.

Сергей Мелехин, начальник от-
деления «Центральное» «Западно-
го управления ЖКС», поворачивает 
вентиль на запорно-регулирующей 
арматуре против часовой стрел-
ки на 90 градусов. Сразу начина-
ет шуметь вода, слышно, как она 
наполняет трубы и под своим же 
давлением поднимается вверх. От 
первого этажа до девятого, мень-
ше чем через полчаса жители уже 
чувствуют тепло в своих батареях. 

Анастасия Ветрова

установка погодове-
домого оборудования в 
элеваторных узлах осу-
ществляется в рамках 
программы энергоэффек-
тивности. за счет тепло-
регулирования на домах 
экономятся значитель-
ные деньги, и нет лишне-
го расхода ресурсов. при 
нормальной эксплуатации 
срок службы элеваторно-
го узла составляет от 15 
до 20 лет.  

Заместитель генерального директора 
«Западного управления ЖКС» 
Сергей Сокольников непосредственно 
руководит запуском тепла
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ситуация

Между третьим и четвертым 
этажами, на единственной осве-
щенной во всем подъезде пло-
щадке, проходит собрание жиль-
цов. Люди стоят вдоль стен на 
двух лестничных пролетах. Со-
бравшимся предлагается еще раз 
проголосовать (переголосовать) 
за «Прибайкальскую». Вскоре 
выясняется, что у собрания нет 
кворума, то есть больше полови-
ны собственников остались в сво-
их квартирах. Потом выясняется, 
что даже, если кворум бы был, 
собрание все равно нелегитимно. 
Кроме жильцов на собрании при-
сутствуют генеральный директор 

«Западного управления ЖКС» 
Александр Барташов и руково-
дитель УК «Прибайкальская» 
Николай Орленко. Слово берет 
жительница Татьяна Григорьева, 
она информирует собравшихся 
о  решении Свердловского суда и 
разъясняет ситуацию:

- С решением суда вы каж-
дый можете ознакомиться. В его 
заключительной части сказано: 
«Исковые требования о призна-
нии решения общего собрания 
собственников помещений в 
многоквартирном жилом доме 
недействительным, признания 
недействительным протокола 

общего собрания является за-
конными и обоснованными, 
подлежащими удовлетворению 
в полном объеме». И решение: 
признать недействительным про-
токол подведения итогов заочно-
го голосования, подсчета голосов 
собственников жилых помеще-
ний многоквартирного дома, от 
27 декабря 2010 года. То есть, те 
документы,  которые являются 
правовой основой для управле-
ния нашим домом УК «Прибай-
кальская», признаны недействи-
тельными и незаконными.

- Для чего же нам теперь 
переголосовывать за «Прибай-

кальскую»? – совершенно спра-
ведливо интересуется один из 
жильцов.   

- Сегодняшнее собрание спе-
циально  подготовлено «При-
байкальской» и г-ном Орленко, 
- продолжает Татьяна Григорье-
ва, - чтобы попытаться еще раз 
заставить нас проголосовать за 
эту управляющую компанию. 
Так вот, голосование, сколько бы 
здесь народу не было, будет не-
действительным, потому что есть 
решение суда по этому вопросу. И 
для того, чтобы голосование было 
законным, надо, чтобы в нем уча-
ствовали собственники жилья 
всего нашего дома, а не только 
нашего подъезда. Во всем нашем 
доме, кроме собственников жи-
лых помещений, т.е. нас, жиль-
цов, есть еще магазины и другие 
организации, они тоже являются 

собственниками помещений и 
тоже должны участвовать в голо-
совании. На сегодняшний момент, 
большинство собственников на-
шего дома проголосовало за «За-
падное управление жилищно-
коммунальными системами». А 
обжалование решения, на которое 
ссылается г-н Орленко – это про-
сто затягивание времени. Решение 
суда останется в силе, потому что 
закон никто не должен и не может 
преступать. 

– Нас-то волнует, куда платить, 
чтобы мы не оказались должника-
ми, – тревожно спрашивает муж-
чина лет шестидесяти. Он един-
ственный из всех позаботился об  
удобствах и захватил из квартиры 
табуретку.

Александр Барташов, гене-
ральный директор «Западного 
управления ЖКС»: 

для кого закон не писан
Управляющая компания «Прибайкальская» вопреки решению суда пытается вновь навязать 
свои «услуги» жителям дома №46/5 в м-не Университетский. 

наша газета уже писала о сложной ситуации, 
в которой оказались жильцы одного подъезда 
одного дома  в микрорайоне университетском 
(«добьется ли правды татьяна григорьева?»). в 
начале этого года жителям подъезда №5 дома 
№46 объявили, что отныне их подъезд будет об-
служиваться не «западным управлением Жкс» 
а ук «прибайкальская». для многих собствен-
ников жилья это оказалось полнейшей неожи-
данностью. кто-то отнесся к новшеству насто-
роженно, кто-то равнодушно: посмотрим, мол, 
чем все это обернется. но нашлись среди соб-
ственников квартир этого подъезда те, кто не 
только насторожился, но и решил проверить, 
насколько законны притязания «прибайкаль-
ской» на обслуживание их подъезда. и начали 
проверять - расспрашивать соседей, требовать 
для ознакомления документы у новой управ-

ляющей компании. убедившись, что тут дело 
нечисто, и решение собрания собственников в 
пользу «прибайкальской» весьма сомнитель-
но, жильцы пошли на единственно разумный 
шаг –  обратились в судебную инстанцию, чтобы 
суд разобрался и решил, кто прав, кто виноват 
в сложившейся ситуации. суд разобрался, хотя 
ему всячески мешали это сделать. несмотря на 
то, что судебные заседания переносились не-
сколько раз (ук «прибайкальская» затягивала 
время,  меняла свой юридический адрес), суд 
состоялся и вынес однозначное решение, в ко-
тором  удовлетворил в полном объеме исковые 
заявления жильцов и признал недействитель-
ными решения собрания собственников жилья 
дома № 46/5 о переходе под управление ооо 
ук «прибайкальская». основанием для такого 
вердикта было то, что подъезд – это не дом. и 

жители одного подъезда №5 не могут принимать 
решения об обслуживании их дома той или иной 
управляющей компанией. Это вопрос решается 
на общем собрании собственников жилья всего 
дома.  итак, есть решение суда, которое долж-
но быть обязательным для участников любого 
спора. казалось бы, ооо ук «прибайкальская» 
и ее генеральному директору г-ну орленко пора 
и самим успокоиться и оставить в покое жителей 
подъезда №5. не тут-то было. г-н орленко пода-
ет апелляцию на решение свердловского суда, 
заодно подает жалобу в судейскую коллегию на 
судью, вынесшему решение не в пользу «при-
байкальской». а пока суд да дело, пытается еще 
раз провернуть такой же фокус с собранием и 
голосованием жильцов многострадального подъ-
езда. итак, 29 сентября, поздний вечер, подъезд 
№5, дом № 46, микрорайон университетский. 

александр Барташов:
– согласно письма минрегионразвития, та компания, 

которая приступила к управлению домом обязана на-
чать управление в течение месяца, то есть заключить 
договора с ресурсопоставщиками и т.п. «прибайкаль-
ская» этого не сделала в течении шести месяцев.
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– Я  поясню: если решение 

Свердловского суда вступит в за-
конную силу – то кварплату вы 
платите в «Западную». Если оно 
будет обжаловано, то в «При-
байкальскую». За летние месяцы 
вы должны оплатить «Прибай-
кальской», поскольку «Западное 
управление ЖКС» прекратило де-
лать вам начисления с 1 июня. Та-
кая же, кстати, ситуация возникла 
на Рябикова №21 А и №22 А. Если 
интересно, можете с жильцами по-
общаться. Они вам все расскажут.

Татьяна Григорьева:  
– Раз решение от 27 декабря 

о переходе нашего подъезда в 
«Прибайкальскую»  отменено, мы 
возвращаемся на круги своя, т.е. в 
«Западное управление ЖКС». А 
от того, что будет обжалование, 
только затянется время и накопят-
ся долги: половина жителей у нас 
итак никому на всякий случай не 
платит.

- А почему «Западная» от нас 
отказалась? – раздается еще один 
резонный вопрос.

 Александр Барташов сделал 
шаг вперед: 

– Если вернемся в начало 2011 
года, когда возникло решение 
собственников о якобы переходе 
в другую управляющую компа-
нию, я как генеральный директор 
уже тогда заявлял, что, скорее 
всего, это все было незаконно, 
что и подтвердилось позже. Но 
по настоянию городской админи-
страции ваш дом, а точнее, ваш 
подъезд был передан УК «При-
байкальской». Данная процедура 
была проведена, господин Орлен-
ко подписал все документы и до 
некоторого времени управлял ва-
шим домом. Но сегодня есть ре-
шение суда, и управление вашим 
домом, согласно протоколу, кото-
рый был заключен ранее, будет 
проводиться «Западным управле-
нием ЖКС». Поэтому с даты всту-

пления судебного решения в силу 
мы открываем лицевые счета по 
вашим квартирам и начинаем об-
служивание вашего дома. 

Вера Яковлева принесла с со-
бой бумаги:  

– Я получила уведомление от 
«Прибайкальской», что я должна 
23,5 тысячи рублей – якобы я с 
января не плачу кварплату. И мне 
угрожали, что если до 1-го авгу-
ста я не оплачу, то на меня подают 
в суд. И я пришла к г-ну Орленко 
узнать, что это такое? Я прило-

жила справку, что 
на первое июня у 
меня долгов нет. 
22 июня Орлен-
ко нас собрал, он 
сказал, что с 1 
июня мы у него 
находимся. Во-
прос: какое право 
он имеет требо-
вать оплату с 1-го 
января? Когда он 
только в мае за-
ключил договора 
с Водоканалом и 
теплоснабжени-
ем? И что самое 
интересное, он 
им еще ни разу не 
оплатил. 90 тысяч 
с нашего подъ-
езда списано по 
статье «Текущий 
ремонт», а что 
было сделано? 
Только козырь-
ки покрасили. И 
все. Зачем мне эта 
компания?

Николай Ор-
ленко, генди-
ректор ООО УК 
« П р и б а й к а л ь -
ская»: 

– Решение суда однозначно 
будет обжаловано. На судью по-
даем в судейскую коллегию и 
арбитражный суд. Пока кассаци-
онное решение не вынесено, мы 
обязаны дальше обслуживать ваш 
дом. Что касается оплаты услуг: 
собрание было 27 декабря, с 1-го 
января наша компания обслужи-
вает ваш дом.

– Опять с первого января! – 
вздохнула Вера Яковлева.  

Николай Орленко:
– Повторюсь, с 1-го января 

ваш дом обслуживает «Прибай-
кальская». Но за тепло и горячую 
воду с 1-го мая нами заключен 
только договор, холодная вода с 
1-го июня. «Западная»  передала 
долги с 2009 г., т.е. собственни-
ки, которые не платили, обязаны 
нам давать деньги, а мы их будем 
переправлять в ИГТСК. 

Александр Барташов: 
– Согласно разъяснению в 

письме Минрегионразвития, та 
компания, которая приступила к 
управлению домом обязана начать 
управление в течение месяца, т.е. 
заключить договора с ресурсопо-
ставщиками и т.п. «Прибайкаль-
ская» этого не сделала в течении 
шести месяцев. Это первона-
чальное нарушение. По долгам. 
Решение было принято для того, 
чтобы новая компания, не могла 
испариться просто так с деньгами 

собственников, и собственники 
не зашли в эту компанию с нуле-
выми лицевыми счетами, поэтому 
было принято решение комиссией 
при городской администрации, 
что дом передают с долгами соб-
ственников. 

Николай Орленко неожиданно 
кричит кому-то из собравшихся:

– Я разрешение давал на съем-
ку? Если опубликуете фото, я на 
вас в суд подам! 

Из-за спины гендиректора 
«Прибайкальской» выскакивает 
какая-то женщина и кричит еще 
громче: 

– Мы так можем до утра орать! 
Поэтому принимаем, Николай 
Николаевич, решение о заочном 
голосовании. 

Собравшиеся вздрогнули от 
неожиданности. Обстановка ста-
ла накаляться. И здесь прозвучал 
здравый голос, на сере-
дину площадки вышел 
высокий мужчина в ко-
жаной куртке: 

– Я был одним из 
тех, кто подал иск в 
суд на прошлое реше-
ние собрания. Сделал 
я это сознательно, а  не 
за счет того, что кто-то 
там был знакомый или 
поддавшись чьему-то 
влиянию. Основной 
смысл происходящего с 
нами: мы можем просто напросто 
потерять контакт между собой. У 
меня совсем нет желания и цели 
одну компанию объявить святой, 
а другую - грешной во всех делах. 

Что у этой компа-
нии, что у той, 
наверняка есть 
свои проблемные 
места, из-за ко-
торых можно без 
конца нам с вами 
вести полеми-
ку. У одних одни 
впечатления, у 
других – другие. 
Это разговор бес-
почвенный. Да-
вайте иди от тех 
фактов, которые 
за эти полгода об-
разовались. Про-
шлое собрание было проведено 
за рамками закона, в которых 
прописана вся эта процедура. 
Результаты голосования не были 
доведены до всех, они остались 
кулуарными. И большинство из 

нас оказались за бортом приня-
того вами решения. А теперь мы 
еще и неплательщики – вдогонку 
ко всему. Все стало колом. Поче-
му? Половина из нас поддалась 

влиянию платить туда, половина 
сюда, третьи вообще никуда. В 
итоге мы поругались между со-
бой, а нам это надо? Речь идет о 
том, чтобы нам за наши деньги 
были предоставлены жилищно-

коммунальные услуги, 
вовремя и в полном 
объеме. И что выходит? 
Мы не смогли на месте 
найти согласия, мы об-
ратились к третейским 
судьям, третьим лицам, 
которые на основании 
действующих норма-
тивных актов посмо-
трели на этот вопрос. 
Ничего здесь зазорно-
го нет, это нормальная 
практика решение во-
проса через третьих 

лиц.  Третьи лица нам выдали 
это решение, вот оно оглаша-
лось. Какое бы у вас не было к 
нему отношение, надо брать его 
за основу. 

Ольга Мороз
От редакции:
Итог этого собрания, свиде-

телем которого стал наш корре-
спондент – на первый взгляд, ну-
левой. Собрание не состоялось, 
решение не принято. Но, это, 
как не покажется странным, не 
самое главное. Самое ценное – со-
стоялся откровенный разговор, в 
котором прозвучали все мнения. 
Жители подъезда узнали о реше-
нии суда, выслушали аргументы, 
на которые опирался суд, вынося 
свой вердикт. Послушали руково-
дителей двух управляющих ком-
паний, получили возможность 
сравнить их уровень компетент-
ности. Думается, многое для 
многих прояснилось, и теперь 
уже жителей подъезда №5 дома 
№46 труднее будет втянуть в 
какую-нибудь авантюру, подоб-
ную той, что произошла 27 де-
кабря прошлого года. 

дословно
татьяна григорьева: 
– тут николай николаевич орленко 

говорит о том, что он за нас, тех, кто не 
платит, оплачивает долги. я сама лично, 
звонила в абонентский отдел водоканала. 
сразу говорю, эта информация не закры-
тая и мне ее дали. долг водоканалу ком-
пании «прибайкальская» составляет 357 
тысяч рублей. по нашему подъезду – 42 
тысячи рублей, что это такое? Это все те-
кущие платежи, начиная с июня месяца, 
за сентябрь еще не выставлялся счет. из 
этого  вы исходите, как оплачиваются за 
нас платежи. 

из разговоров 
на соБрании

– статистику провели по иркутской 
области по управляющим фирмам-
однодневкам. иркутск на первом месте. 
ну, как доверяться? ну, где гарантии? 

– «западная» тоже может смотаться.
– крупная компания куда денется? а за 

«прибайкальскую» кто поручится, кто ее 
рекомендовал? надолго ли того орленко 
хватит?

Татьяна Григорьева:
- На сегодняшний момент, большинство 

собственников нашего дома проголосо-
вало за «Западное управление жилищно-
коммунальными системами».
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есть люди – очень активные по природе. их бы энергию – да в мирных це-
лях. не успели, как говориться, чернила высохнуть на решениях свердловско-
го суда, которые признали создание тсЖ «соседский дворик» незаконным, 
как бывший председатель  бывшего тсЖ любовь кокоурова инициировала со-
брания собственников жилья домов №21 а и 22 а, что на Бульваре рябикова. 
оба собрания почему–то прошли не в родных домах или дворах жильцов, а 
по совершенно «случайному стечению обстоятельств» в здании, где находит-
ся офис управляющей компании «уютный дом», известном больше как клуб 
глухонемых или дом культуры им. горького на ул. клары цеткин. предста-
вили расстояние от синюшиной горы до дк им горького? Ближний свет, как 
говорится. да еще примите во внимание время проведения - 10 часов утра, 
воскресенье. прямо тайное собрание заговорщиков. становится понятно, что 
собрания были затеяны бывшим руководством тсЖ для того, чтобы келейно, 
в узком кругу «единомышленников» и за спиной абсолютного большинства 
собственников жилья домов №21 а и №22 а провернуть какие-то «нужные» 
этому узкому кругу решения. еще один важный «штрих в картину»: оба собра-
ния прошли  под внимательным контролем генерального директора ооо ук 
«уютный дом» сергея мишакова. 

согласно федеральному за-
кону от 23.11.2009 N 261-Фз «об 
энергосбережении и о повыше-
нии энергетической эффектив-
ности и о внесении изменений 
в отдельные законодательные 
акты российской Федерации», 
в целях повышения энергоэф-
фективности экономики, с 1 ян-
варя 2014 года вводится запрет 
на оборот ламп накаливания 

мощностью более 25 вт. пред-
лагается постепенно переходить 
на энергосберегающие лампы, 
например рсл. однако отрабо-
танные ртутьсодержащие лампы 
относятся к опасным отходам и 
их необходимо утилизировать в 
особом порядке. 

Ртутьсодержащие лампы представ-
ляют особую опасность с позиций ло-

кального загрязнения среды обитания 
токсичной ртутью. Так, скорость испа-
рения металлической ртути в спокойном 
воздухе при температуре окружающей 
среды 20°С составляет 0,002 мг с 1 см 
в час, а при 35-40°С на солнечном свету 
увеличивается в 15-18 раз и может до-
стигать 0,036 мг/см в час. При разби-
вании ртутной лампы, содержащей 80 
мг металла, образуется свыше 11 тыс. 
шариков ртути диаметром 0,01 см с об-

собрания, которые не состоялись
Что происходит за спиной жильцов домов №21А и №22А на бульваре Рябикова.

Собрания проходили в комнате на вто-
ром этаже, заставленной пустыми столами.  
За дальним столом, на котором стоит  теле-
фон, пристроился Сергей Мишаков. 

Жильцов дома № 22 А пришло мень-
ше десяти человек. Пройдя регистра-
цию,  расселись в комнате на стулья. 

Невооруженным глазом было видно, что 
кворума,  нужного для того, чтобы лю-
бое собрание было признано легитим-
ным, нет. Никак нельзя признать семь 
человек за половину числа жильцов де-
вятиэтажного дома состоящего из 9-ти 
блок-секций.  

Любовь Ко-
коурова, быв-
ший председа-
тель бывшего 
ТСЖ «Сосед-
ский дворик» 
по-прежнему 
пытается, что 
н а з ы в а е т с я 
«рулить наро-
дом»:

–  Мы ви-
дим, что кво-
рума нет. Нуж-
но объявить 
о том, что мы 
п р и н и м а е м 
решение о за-
очном голосо-
вании и рас-
ходимся. 

С е р г е й 
Мишаков:

– Голосо-
вать надо!

Мужчина 
с протоколом, 
поднялся со 
стула, тем са-
мым привле-
кая к себе вни-
мание: 

– Форму-
лируем реше-
ние так: в виду 
о т с у т с т в и я 
кворума оч-
ное собрание 
собственников 
п о м е щ е н и й 
м н о г о к в а р -
тирного дома 
№22 А в форме 
совместного присутствия не состоялось.  

– А заочное когда будем проводить? – 
жалобно поинтересовался кто-то из при-
сутствующих. 

Сергей Мишаков вздохнул, вышел из 
комнаты, через пару минут вернулся: 

– Собрание состоялось,  кворума нет, 
те, кто присутствуют должны проголосо-
вать за решение о проведении заочного 
голосования. Нужно избрать председателя 
собрания обязательно, секретаря, счетную 
комиссию. 

Председателем всеми семью голосами 
была избрана Любовь Кокоурова, секрета-
рем Елена Иванова. 

– Все равно неправомочно по-моему 
будет решение, – выразила сомнение одна 
из присутствующих женщин.

Тем не менее, по каждому пункту про-
токола руки дружно взлетали вверх при 
словах «кто за», оставались на месте при 
«кто против» и изредка с сомнением одна-
две приподнимались при словах «кто воз-
держался».

– Пункт 5.1 – непосредственное управ-
ление. Кто за непосредственное управле-
ние? «За» никого нет? – переспросил муж-
чина. 

–  Я не могу понять, что такое непо-
средственное управление?

– Еще раз объясню. Непосредственное 
управление означает по закону, что вопро-
сы, связанные с управлением дома решают 
все собственники. В условиях многоквар-
тирного дома это нереально. 

Пункт 5.2 – выбрать способ управле-
ния: управляющая организация. Кто «за»? 
Единогласно. 5.3 – выбрать способ управ-
ления многоквартирным домом Товарище-
ство собственников жилья. Кто «за»?

Любовь Кокоурова:
– ТСЖ мы не имеем права создавать за-

ново, потому что подали апелляцию на ре-
шение суда о ликвидации ТСЖ. А два ТСЖ 
в одном доме не может быть.

– Кто за ТСЖ? Таких нет: пятеро про-
тив и двое воздержались. Выбрать нужно 
управляющую компанию. Кто «за» «Уют-
ный дом»? Воздержался один человек, 

сдал лампу – получил скидку
Пункты приема ртутьсодержащих ламп открыты на территории г.Иркутска

щей суммарной поверхностью 3,53 см. 
Этого количества ртути, при условии 
ее полного испарения, достаточно для 
того, чтобы загрязнить до уровня ПДК 
помещение объемом в 300000 м3. Есте-
ственно, что в процессе эксплуатации 
часть парообразной ртути сорбируется 
стеклом и люминофором, тем не менее 
существенное ее количество попадает в 
воздух. 

Ртуть не менее опасна и за преде-
лами дома. Из мусорного контейнера и 
мусоровоза лампа попадает на свалку, 
как правило, разбитой. Пары проника-
ют в почву, оттуда в жидком виде про-
сачиваются в грунтовые воды, а потом 
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могут легко оказаться на нашем столе с 
пищей. 

В этой связи на территории г.Иркутска, 
в целях обеспечения экологического и 
санитарно-эпи-демиологического благо-
получия населения, организованы пун-
кты приема ртутьсодержащих ламп от 
населения на базе торговых точек, где 
взамен дается 7 % скидка на покупку но-
вой лампы. 

Обращаем внимание, что статьей 20 
закона Иркутской области «Об админи-
стративной ответственности за право-
нарушения в сфере благоустройства 
городов и других населенных пунктов 
Иркутской области» в части обеспече-

ния исполнения своих полномочий по 
раздельному сбору отходов, предусмо-
трена ответственность за «нарушения 
порядка сбора отходов производства и 
потребления, предусматривающего их 
разделение на виды, установленного ор-
ганами местного самоуправления». От-
ветственность распространяется как на 
юридические, так и физические лица. 

Помните, сдавая ртутьсодержащие 
лампы в переработку, вы заботитесь 
не только о своем здоровье и здоровье 
окружающих, но и о окружающей нас 
среде.

Адреса торговых точек можно найти 
на сайте администрации г. Иркутска.

остальные «за». Кто за управляющую ком-
панию ООО «Прибайкальскую»?

– А какой смысл голосовать? 
– Это требование антимонопольного законо-

дательства, должно быть не менее двух компа-
ний, чтобы у жильцов был выбор, – терпеливо 
пояснил ведущий. – «За» «Прибайкальскую» 
никого нет, – констатировал он, обведя взглядом 
собравшихся.Не было, кстати, и представителей 
интересов ООО «Прибайкальская». 

- Пункт 7. Утвердить проект догово-
ра между собственниками и УК «Уютный 
дом», на 32 страницах. 

Сергей Мишаков:
– Теперь ставьте вопрос о том, что для 

очного голосования нет кворума, и поэто-
му собравшиеся принимают решение внео-
чередного общего собрания собственников 
в форме заочного голосования.  

Семь человек договорились, что итоги 
заочного голосования подведут 30 октября 
в 18.00 вечера. Собирать голоса решили на-
чать прямо с утра понедельника. 

– Наверное, председатель должен за-
крыть собрание? 

– Официальная часть закончена, – ска-
зала Любовь Кокоурова.

Сергей Мишаков, показывая на стол, на 
котором разложили в ряд, как на выставке, 
договора.

– Вот проект договора, возьмите.
– А сейчас куда платить за жилье? 
– Сентябрь, октябрь пока никому. 
– Кто наши дома сейчас обслуживает? 
Сергей Мишаков: 
– Пополам: «Западное управление 

ЖКС»» и «Уютный дом». В данной ситуа-
ции мы не имеем права брать с вас деньги, 
но мы будем продолжать обслуживать ваш 
дом. Все равно дом, пока не было ликви-
дировано ТСЖ, обслуживала компания 
«Уютный дом», с которой у ТСЖ было за-
ключено соглашение. Теперь мы проводим 
голосование для того, чтобы управляющей 
компанией дома стал «Уютный дом».

Второе собрание – жильцов дома №21 А 
- прошло «под копирку», с той разницей, что 
на него пришло на два человека больше. 

Ольга Мороз

тем временем
Жители домов №21 а и №22 а, похоже, проснулись и отряхнулись от 

«чар» любови кокоуровой. так они реагируют на новый виток бурной 
деятельности бывшего председателя бывшего тсЖ и ее горячие сим-
патии к компании «уютный дом». Хватит экспериментов над людьми! 
Жители хотят не бесконечных политических игр, а  предсказуемости и 
стабильности в обслуживании  своих домов. впереди зима.    

Этот вопрос остается одним из 
самых актуальных для отрасли 
жилищно-коммунального хозяй-
ства. Жильцы дома                  № 22 
а по улице рябикова уже полгода 
ищут ответ на него, обивая пороги 
различных инстанций. 

Ирина Прохорова уже много лет жи-
вет по адресу: бульвар Рябикова, 22 А. Но 
впервые, как и её соседи, столкнулась с 
таким понятием, как ТСЖ. В январе это-
го года в почтовом ящике женщина нашла 
листовку, где было написано, что отныне 
всеми проблемами дома будет заниматься 
товарищество собственников жилья. Туда 
и следует перечислять плату за коммуналь-
ные услуги. Никакого собрания жильцов не 
проводилось, что подтолкнуло Ирину Ми-
хайловну разобраться: где, что и почему? 
Она обратилась в налоговую инспекцию, 
где её уверили документально, что пред-
седатель ТСЖ Любовь Кокоурова не может 
заниматься таким видом деятельности. Это 
и послужило причиной обращения в суд. 
«14 января 2011 года госпожой Кокоуро-
вой было создано ТСЖ, как выяснилось 
дальше, создано оно было незаконно, и это 
доказано по суду. Не заключив договоров 
с ресурсными организациями, она на про-
тяжении этого года взимала плату за ком-
мунальные услуги», - утверждает Ирина 
Прохорова. 

По решению суда ТСЖ, которое объе-
диняло два многоквартирных дома, было 
ликвидировано. Между тем, у теперь уже 
экс-председателя, намерения были исклю-
чительно благие. Организацией ТСЖ она 
хотела улучшить коммунальное обслужи-
вание в районе. Любовь Кокоурова много 
лет была председателем территориального 
общественного самоуправления, оформ-
ляла запросы в управляющую компанию 

кто кому должен?

на выполненные работы, прорабатывала 
сметы. После создания ТСЖ попыталась 
оформить все договоры с поставщиками 
воды и тепла - ИГТСК, но столкнулась с 
препонами. «Когда мы написали заявление 
в ИГТСК о подключении нашей компании 
к ресурсам, нам пришёл ответ, первым пун-
ктом которого было предоставление акта 
сверки между Западной компанией и ТСЖ 
«Соседский дворик». Мы отвечаем: так как 
ТСЖ юридическое лицо, и у нас нет ника-
ких взаимоотношений с Западной компа-
нией, следовательно, и акта сверки быть 
не может. С этого у нас всё и началось», - 
говорит Любовь Кокоурова, полномочный 
представитель собственников домов. 

Сейчас дома вновь перешли в ведение 
управляющей компании. Однако в связи с 
правовой неразберихой жители оказались в 
долгу - ведь деньги, которые они исправно 
платили ТСЖ, оказывается, должны были 
поступать на счета управляющей компа-
нии. Теперь в разбирательствах между 
коммунальными службами участвует и 
администрация города. «В настоящий мо-
мент при взаимодействии администрации 
и управлением жилищно-коммунального 
хозяйства города Иркутска проведён кру-
глый стол между управляющей компанией 
и ТСЖ «Соседский дворик», на котором 
было принято решение принять документы 
с обеих сторон о проделанной работе за те-
кущий период и провести баланс, который 
даст возможность вести разговор по суще-
ству», - объясняет Ирина Кустова, юрист 
управляющей компании. 

Сейчас ситуация находится под кон-
тролем. Но жильцам стоит набраться тер-
пения. Впереди выяснение: у кого же день-
ги, которые уже были внесены в качестве 
оплаты за коммунальные услуги. 

«Новости АС Байкал ТВ»
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телеФоны

куда звонить в экстренных случаях?
ЕдИНый кОНтАкт-цЕНтр 

«крУглОсУтОЧНый дОзОр» 

500-100 
(круглосуточная диспетчерская служба, бухгалтерии, 

паспортные столы, технические отделы, приемные 
управляющих компаний и т.д.)

Экстренная срезка замков  МЧС 560-246

Бесплатная телефонная справочная 223-223

пАспОртНый стОл зАпАдНОгО жкс
Адрес: г. Иркутск, ул. 2-я железнодорожная, 72 

(ост. «кинотеатр «Чайка»).

вестник

паспортный стол оао «западноe 
управлениe жилищно - коммуналь-
ными системами» производит:

 прием документов от граждан на реги-
страцию по месту жительства, месту пребы-
вания, снятия с регистрационного учета.

 обмен или получение ПАСПОРТА граж-
данина РФ.

 выдачу справок с места жительства, ме-
ста пребывания В ДЕНЬ ОБРАЩЕНИЯ.

адрес: 
2-я Железнодорожная, 72 
(остановка «свердловский            

рынок»)
режим работы:

Вт и Чт 8.00 до 12.00, с 14.00 до 18.00
Ср. 8.00 до 12.00, с 13.00 до 17.00
Сб 8.00 до 14.00
Пн, пт, вскр - выходной

телефон для справок:
(3952) 500-100, 

(5-100 для абонентов Бвк)
Все услуги предоставляемые па-

спортным столом являются бесплатн-
ными.

касается  каЖдого«медиа-Эксперт» - 
реклама, которую 
видно… 
компания 
«медиа-Эксперт» 
предлагает:

рекламные площади на домах с размерами                                  
до 280 квадратных метров 

рекламу на квитанциях об оплате услуг ЖкХ

рекламные площади в бесплатных газетах управляющих 
компаний,  а также на их сайтах 

адресную рассылку рекламной информации

телеФон: 90-90-51


